

# Ceuta conmemoró entusiásticamente el día de la Virgen de Africa y el noveno aniversario del Paso del Convoy

## S. E. el Alto Comisario Teniente General Varela presidió los actos y recibió el homenaje triunfal de la ciudad

### Una visita histórica en una jornada inolvidable

Las fiestas grandes de Ceuta han comenzado desde la magna jornada del domingo, en que la ciudad fué honrada por la visita oficial de S. E. el Alto Comisario, de una forma tan solemne, tan patriótica y tan española, que difícilmente podrá olvidarse para los que hemos tenido el júbilo y el honor de vivir esas horas donde han sido cumplidos los mejores anhelos de una ciudad.

En verdad, Ceuta esperaba hacia tiempo con impaciencias y con ilusión esta visita. La presencia del General Varela y la de su distinguida esposa, la Excm. señora doña Casilda Ampuero, han venido a llenar en su recorrido triunfal por las calles, este deseo reiteradamente expresado, muchas veces por nuestra primera autoridad municipal. Porque el General Varela venía a ser en esta hora difícil de Africa, la esperanza y el aliento de Ceuta. La promesa firme y la voluntad decidida de realizar su grandeza y de su prosperidad.

El compromiso solemne de Su Excelencia el Gobernador, de quemar todas las etapas pasadas y caminar hacia un radiante futuro de esperanzas, ha sido desde ahora de una irrevocable manera proclamado. Pero esta voluntad de rearmiento, pide como complemento, la colaboración, el esfuerzo total y abnegado de sus hijos, de no desmayar un sólo instante en la tarea.

Con este decidido propósito ciudadano, el espíritu de trabajo que anima al Municipio, el estímulo del Alto Comisario y la bendición de nuestra Excelso Patrona, que nunca falta en las más altas empresas, Ceuta vibrará y responderá. Será esa Perla del Mediterráneo, que Franco escribió en el Libro de Oro; porque de la misma nobleza de este limbo metal, es el entusiasmo de sus hijos, que de todo corazón agradecen los elogios que a su virtud ciudadana tributaba el General Varela, dos veces laureado de España, que viene a ganar en esta hora apasionada de Africa, en una silenciosa batalla de trabajo, de resurgimiento y de justicia, la tercera Laureada de Paz.

Envío: A la Excm. señora de Varela, esposa de S. E. el Alto Comisario.

Señora: porque estuvisteis un día en nuestra ciudad; porque llenasteis el sol de nuestras calles, con el de vuestra distinción española y de vuestra próspera sonrisa, queremos daros las gracias en nombre de toda la población.

En la primera visita habeis ganado tantos afectos, que Ceuta os considera ya, respetuosamente, como la primera dama, en compartir las inquietudes y los desvelos de nuestra hidalga ciudad.

Volved, señora, otras muchas veces. Ceuta os espera. Habeis rezado ante la Virgen de Africa, cuya presidencia de honor ostentais. En esa oración por España, os acompañaba toda el alma de Ceuta.

Volved, señora, otras muchas veces. Este deseo popular es casi un rezo. Posiblemente la Virgen de Africa lo haya oído también.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año XII-Núm 3.355

Ceuta, Martes 7 de Agosto de 1945

Ejemplar: 30 ctm

## S. E. el Jefe del Estado, en el concurso hípico nacional de La Coruña

La Coruña, 6.-S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco asistió a la quinta y última sesión del concurso hípico nacional que se ha celebrado en el antiguo campo de deportes de Riazor. En la tarde de hoy se celebró la prueba de honor y regularidad cuyo premio era la Copa donada por el Caudillo. Le acompañaban, su esposa, doña Carmen Polo de Franco, el presidente de las Cortes, señor Bilbao. Al advertir el público la llegada

del Jefe del Estado prorrumpió en vítores y aclamaciones y gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! Ante la insistencia de los vítores y aclamaciones, el Caudillo hubo de levantarse para corresponder a tales muestras de adhesión y cariño.

Terminadas las pruebas el Caudillo procedió a la entrega de trofeos. Resultó vencedor de la prueba de honor el comandante Bulnes.

Las aclamaciones y vítores al

Caudillo se repitieron más tarde a su paso por las calles coruñesas, camino del Pazo de Meirás. --CIFRA.

HOY SE VENDE  
EL FARO  
A 30 CENTIMOS

La sobretasa está destinada para incrementar fondos, para la Institución San Isidoro Escuela Hogar para huérfanos de periodistas y personal de Administración y talleres.

## Información gráfica de los actos celebrados el domingo



Ceuta vivió el domingo una jornada agotadora con motivo de la visita de S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, Teniente General Varela, a quien se tributó un calido homenaje de adhesión y simpatía. Recogemos en esta información algunos fotogramas de los actos celebrados con tal motivo. La Misa solemne en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, restauración de la glorieta de González Tablas donde el Teniente General Varela pronunció unas palabras inolvidables, recepción en el Ayuntamiento, corrida de toros e inauguración del nuevo puente de acceso a la ciudad. Todos los actos, presididos por S. E. el Alto Comisario, alcanzaron una inusitada brillantez.

# CEUTA EN FIESTAS

## APOLO

Hoy desde las 7.45. GIPESA presenta el gran recetreno de la gran superproducción nacional:

### IDOLOS

con CONCHITA MONTENEGRO, MARIA BRU, ISMAEL MERLO, JUAN GALVO, MANUEL ARBO, Y GRACIA DE TRIANA

Un bello asunto moderno y simpático de recia concepción española.

Próximamente. Reestreno de la gran película **QUE VERDE ERA MI VALLE**

## VIDA RELIGIOSA

### SANTORAL DEL DIA

7 de agosto, miércoles.- Santos Cayetano, fundador; Donato, obispo; Julián, Fausto, Corpóforo, Exanto, Casio, Severino, Segundo, Licino, Demetrio, monje mártires; Yotricio Donatiano, obispos.- Doble.- Ornamentos blancos.

### SOLEMNE VIGILIA

Con toda solemnidad celebró la Adoración Nocturna, su Vigilia general, con motivo de la festividad de la Patrona, la Santísima Virgen de África, titular de la Sección local, en la noche del 4 al 5.

En la primera hora de la misma, juraron la bandera y se le hizo la imposición del distintivo a varios adoradores ingresados durante el año, ceremonia que fué hecha por el párroco, señor Perpén y después de expuesta Su Divina Majestad, el predicador de la novena, reverendo Padre Angel Carrillo, pronunció una sentida y elocuente plática, alusiva a la Sagrada Eucaristía.

Seguidamente se cantó el Invitatorio, continuando las horas de la Vela hasta las cuatro y treinta de la mañana, que se rezó el Santo Rosario y se hicieron las oraciones de preparación para la Sagrada Comunión.

A las cinco se celebró la Santa Misa, que fué cantada por la Capilla musical de la Catedral, oficiando el Santo Sacrificio el Padre Carrillo, auxiliado por dos señores presbíteros.

Antes de distribuir el Pan de los Angeles, el incansable Padre Carrillo, volvió a hablar con toda elocuencia a los adoradores nocturnos, y una vez terminada la Misa se rezaron las oraciones de acción de gracias y fué la bendición con el Santísimo Sacramento, se hizo la reserva y la retirada de la Guardia.

La Vigilia resultó, como decían

## La extraordinaria animación de nuestras fiestas

Bajo el signo de una extraordinaria animación, han dado comienzo este año los festejos organizados en honor de la Santa Patrona de Ceuta. La fiesta taurina—queremos recalcarlo aquí— que ha vuelto de nuevo a Ceuta, merced a la iniciativa de la Comisión de Festejos del Ayuntamiento, ha tenido la virtud de elevar el tono general de esta feria. Han bastado esos carteles de fuertes colores, pregonando unos nombres, para que hasta los más retraídos salieran de entre las paredes hogareñas para lanzarse con júbilo a la calle. Así, el desfile del domingo a la salida de la Plaza de Toros de Jadu, fué verdaderamente impresionante. Lo mismo este público que el que descendía de las calles de Ceuta, tenía un común objetivo: el Real de la Feria. A las diez de la noche y a pesar de la enorme extensión que ocupa el emplazamiento de casetas, puestos y diversiones, ya parecía incapaz de acoger nuevas gentes. Pero no. Ocurre aquí como en las

camionetas que hacen el servicio por las calles de nuestra ciudad. El Real de la Feria parece dilatarse por momentos a juzgar por los miles de personas que absorbe continuamente. A las diez y media comenzó la velada de bailes populares, que resultó animadísima. Poco después, a las once y media se celebró el anunciado concurso de mantones de Manila. Mucho tuvo que meditar el Jurado para conceder el premio que se otorgaba al más artístico, que a la vez había de ser lucido en competencia, por ese gracejo inconfundible de la mujer andaluza. El público aplaudió con entusiasmo constantemente. Mientras tanto, todas las casetas, puestos y emplazamiento de aparatos de diversión se veían desbordados materialmente por el público. Anunciados bailes en diferentes pistas, rifas concurrencias frente a las tómbolas, especialmente en la de Viudas y Huérfanos del Ejército, constante relampagueo de placas de magnesio en este o aquel lugar, y en fin, una ani-

mación y una alegría en todas partes como pocas veces habíamos conocido. Esta es, una impresión ligera y a vuelo de pluma, el ambiente grato con que comenzaron las fiestas de agosto tan esperadas por todo buen ceutí. No queremos silenciar como final, la espléndida iluminación de toda la feria.

### LOS ACTOS DE HOY

A las 11. -- Tercer encuentro de fútbol en dicho Campo.

A las 18. -- Natación: 100 metros libres, 200 brazas, concursos de saltos y Polo acuático, en el muelle de España.

A las 18'30. -- Carreras de cintas en bicicleta por señoras en el emplazamiento del Ferrial.

A las 19'30. -- Esgrima. Comenzarán las pruebas eliminatorias de florete para tercera categoría y a continuación se tirará las de espada de igual categoría.

A las 22'30. -- Velada y bailes populares.

A las 24. -- Segunda función de fuegos artificiales.

## TEMPORADA DE GRANDES REESTRENOS EN CERVANTES

Martes 7. Desde las 7.45. UNICO DIA de la formidable producción de rotundo éxito.

### PYGMALION

creación del malogrado actor LESLIE HOWARD.

Mañana también en único día. IMPERIO ARGENTINA en LA HERMANA SAN SULPICIO

## Ayuntamiento de Ceuta

### ALCALDIA

Se advierte al público que han quedado inauguradas las exposiciones instaladas en el Hogar de Falange y en el Centro Cultural Militar, la cuales pueden ser visitadas diariamente.

Ceuta 7 de agosto de 1945.—X

El Alcalde,

Francisco Ruiz Sánchez.

## Anuncios Breves

### Compras y Ventas

COMPRO mesa escritorio con cristal. Razón esta Administración.

SE VENDE un piano seminuevo. Razón en esta Administración.

VENDE una máquina de coser secreter. Queipo de Llano, 2.

VENDESE muebles de lujo. Tte. Arrabal, 2, principal C, de 6 a 8.

ECONOMICO vendo repostero magnifico, seis sillas tapizadas. Espino 15, 5.º izquierda. Casa del Sindicato.

### Alquileres

SE OFRECE habitación para caballero solo. Teniente Pacheco, 14-2.º izquierda.

### Pérdida

PERDIDA pendiente de brillantes día 30 Revellín. Se gratificará su devolución José Antonio, 25.

## Ayuntamiento de Ceuta

### NEGOCIADO SEGUNDO

#### AVISO

Durante la próxima semana, a partir del lunes, día seis, se expenderá carne de lidia al precio de TRECE pesetas primera y DIEZ pesetas segunda en las siguientes tabajerías:

MORRO: Juan A. CASAS  
MERCADO DE ABASTOS: ANTONIO SANCHEZ.  
FALANGE ESPAÑOLA: CRIS TOBAL ESTER.

mos al principio, solemnísima en extremo.

### EL PADRE CARRILLO

Hoy marcha en el vapor correo a la Península, el reverendo Padre Angel Carrillo, de la Orden Redentorista, que, como saben nuestros lectores, tuvo a su cargo los magníficos sermones de la novena y función en honor de la Patrona.

El Padre Carrillo, por sus dotes de talento, virtud, simpatía y piedad, deja en Ceuta un gratísimo recuerdo y esperamos que no sea la última vez en que tengamos el gusto de verlo entre nosotros.

Le deseamos un feliz viaje y muchos éxitos en su vida misionera, a la par que le agradezcamos con todo respeto, las inmerecidas frases que ha tenido la bondad de dirigir a nuestro diario, en su sermón de despedida pronunciado en la última noche de la novena, haciéndonos presente que en todo momento y para cuanto se le ofrezca tiene a su completa disposición las columnas de EL FARO.

## Primera novillada de feria

Seis novillos de Ramón Gallardo, para Gallito, Niño de la Palma (hijo) y Eduardo Liceaga. Preside el Inspector de Policía señor Nella.

Minutos antes de empezar, aparece en un palco S. E. el Alto Comisario, Teniente General Varela, acompañado de su distinguida esposa y el público puesto en pie le ovaciona durante largo rato.

Lleno completo al sol y algunos claros en la sombra.

Pide la llave el notable caballista del Circo Hermanos Alvarez, señor Manzano, que ejecuta



## Gran Circo Hermanos ALVAREZ Y WERNOFF

HOY éxito, creciente de HOY toda la Compañía, HOY

¡El mejor programa de circo presentado hasta la fecha en esta capital!

Admire la célebre y preciosa JACA TORERA

¡Que bailan a tiempo de música! presentados por el gran caballista

DON ARTURO MANZANO

La gran comedia canina

del profesor señor ROMERO Perros comediantes, monos comediantes, gatos comediantes.

Los mejores payasos españoles HERMANOS MORENO

Los reyes del chiste fino y acaparadores de la gracia y el salero 12 super-alracciones más, 12

diversos ejercicios de equitación, siendo aplaudidísimo.

Desfilan las cuadrillas entre aplausos haciéndolo los matadores montera en mano. Gallito, de verde y oro; Niño de la Palma, de celeste y plata; Liceaga, de rosa y plata. Mucho calor y muchas ganas de aplaudir.

1.º—Negro bragado, corniapretado y de bonita lámina. Gallito le da una verónica, perdiendo el trapo. Toma tres varas, la última después de cambiado el tercio Gallito toma las banderillas y para un par desigual, otro a toro parado cerrando el tercio un peón que deja una en la paletilla.

Brinda a S. E. el Alto Comisario, dando unos pases por alto con los pies muy quietos y unos detrazos en redondo, otros cambiándose de mano la muleta. Entra derecho señalando un gran pinchazo. Nuevos telonazos y vuelta en odio lo alo. Ovación, vuelta y oreja.

2.º—Negro bragado. El Niño (Pasa a la página 4.)



## PLAZA DE TOROS DE CEUTA



EL DOMINGO 12

A LAS 7

## GRAN NOVILLADA

Seis magníficos novillos de la acreditada ganadería de D. José Marzal para

PEPE GUERRA

MORENITO DE TALAVERA CHICO

y RAFAEL VAZQUEZ

con sus correspondientes cuadrillas

## Dr. Enrique Ostalé

Cirujano de los Hospitales O'Donnell y Cruz Roja

### CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

Teléfono 519

Falange Española 11

## ¡Charolistas! Barniz charol fino y superfino ¡Gloria!

Barniz de goma laca. Barniz Flating lino, superfino, permanente y elástico. Barniz copal. Barniz negro Japón y negro para hierros. - Barniz para purpurinas. - Purpurinas oro y plata. - Pinturas metálicas resistentes al calor y al exterior para radiadores, balcones balaustradas, etc.

DROGUERIA UNIVERSAL, General Yagüe 12. - Teléfono 182.-Ceuta

# “Un pueblo como este, tan sensible al amor a la Patria, de tan recias virtudes ciudadanas, de puntillas sobre sus propios ideales, merece marchar por el camino de la grandeza y de la prosperidad. Y no solamente por su situación, sino porque lo merecen sus hijos, queremos comprometernos a quemar las etapas que hasta AHORA FALTARON PARA EL ENGRANDECIMIENTO DE CEUTA”

(Palabras de Su Excelencia el Alto Comisario teniente general Varela)

## Ceuta está celebrando sus solemnes fiestas con una brillantez y un entusiasmo sin par

Antes de la hora anunciada para la llegada de S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, teniente general Varela a Ceuta, la Plaza de Africa ofrecía un aspecto magnífico. En el andén central se hallaba estacionado numeroso público y el templo de la Santa Patrona de Ceuta, era en estos momentos insuficiente ya para acoger a tantos fieles. En el acceso a la Plaza, de espaldas al edificio del Estado Mayor del Ejército, formaban fuerzas de Regulares, con bandera y banda, que habían de rendir honores al Alto Comisario. Y esperaban su llegada en la escalinata de la Catedral, cubierta a ambos lados por la Guardia municipal en uniforme de gala, nuestras primeras autoridades militares, civiles y eclesiásticas, así como representaciones de entidades oficiales y jefes y oficiales del Ejército.

A las diez y cuarto, entre una salva de aplausos, hizo su entrada S. E. el Alto Comisario, acompañado de su distinguida esposa, doña Casilda Ampuero, de su ayudante coronel don Ricardo Ugón y del jefe de protocolo de la Alta Comisaría, don José Travesedo.

Se adelantaron a recibir a S. E. el Alto Comisario, el general jefe del IX Cuerpo de Ejército, don Francisco Delgado Serrano, el Delegado Gubernativo, Excmo. señor don Alfonso Lu-rán Loizaga y el alcalde de Ceuta don Francisco Ruiz Sánchez. Después de revistar las fuerzas que le rindieron honores, el teniente general Varela se dirigió a la entrada de la Catedral donde saludó a las demás autoridades y personalidades que lo esperaban. S. E. lucía sobre el uniforme las dos Cruces laureadas de San Fernando, que ostenta.

Acompañado de las primeras autoridades S. E. penetró en la Catedral donde, con la ceremonia de ritual se hizo cargo del Bastión de don Pedro Meneses que más tarde habla de ofrendar a la Santísima Virgen de Africa.

Precedido del Clero catedralicio, y mientras las campanas tocaban a rebato, se dirigió el Alto Comisario seguido de la comitiva, a la Iglesia de Nuestra Señora de Africa. De rodillas ante la Virgen, se encontraba orando su distinguida esposa, que después de la llegada penetró directamente en el Tem-

plo. El aspecto de este era impresionante, materialmente abarrotado de fieles, y con una iluminación y ornamentación espléndida. La Santísima Virgen de Africa lucía manto blanco, bordado en oro, y sobre el fajín de Capitán General, resplandecía con sus mejores joyas.

S. E. el Alto Comisario acompañado del Rvdo. Padre Perpén rector del Santuario, se dirigió al camarín de la Virgen depositando, ante la espectación del gran número de fieles que en su totalidad llenaba el Templo, el Bastión de Mando del primer gobernador militar de Ceuta.

### IMPOSICION DE MEDALLAS

Ante el Altar Mayor, S. E. el Alto Comisario y su distinguida esposa doña Casilda Ampuero de Varela, recibieron las medallas de la Asociación de María Santísima de Africa, de la cual S. E. y esposa son presidentes de honor. Previamente fueron bendecidas por el Ilmo. señor Vicario, que procedió a su imposición.

### LA MISA : : : : : :

Seguidamente comenzó la solemne ceremonia que se celebraba en honor de la Santísima Virgen de Africa. Fué oficiada por el Rvdo. Padre Navarro Acuña, auxiliado por los sacerdotes de Andrés y Cervot. Durante la Misa el coro de la Capilla, que tan magníficamente dirige, el Rvdo. Padre Servat, interpretó bellas composiciones religiosas y diversos motetes.

Presidió la solemne Misa el Excmo. señor Alto Comisario de España en Marruecos, teniente general don José Enrique Varela Iglesias, que ocupaba un sitio preferente en el lado del Evangelio. Detrás de él, se situaron su ayudante el coronel Ugón y el jefe de Protocolo, señor Travesedo.

En lugares destacados, la Excmo. señora de Varela, y el Excmo. señor general jefe del IX Cuerpo de Ejército don Francisco Delgado Serrano. En la parte de la Epístola ocupaban sendos reclinatorios el Excmo. señor Delegado Gubernativo don Alfonso Durán Loizaga y el Ilmo. señor Alcalde de Ceuta, don Francisco Ruiz Sánchez.

En el centro del templo se formaron las presidecias con las siguientes personalidades: Exce-

lentísimo señor Gobernador militar, general Santa Pau; Excelentísimo señor Contralmirante jefe de las Fuerzas Navales del Norte de Africa, don José Fernández Pidal; Excmo. señor San-jitán, general de Ingenieros; Excelentísimo señor Utrillas, general de Artillería; Excmo. señor Bringas Acosta, general interventor; Excmo. señor Sotelo, general de Infantería; Excmo. señor Buesa, general honorífico; Excelentísimo señor Ramos Izquierdo, Comandante de Marina; coronel de Aviación y Clero catedralicio, con el Ilmo. señor Vicario.

Ilmos. señores coroneles jefes de Cuerpo; tenientes coroneles y demás jefes y oficiales de la Guarnición, así como también los comandantes de los minadores "Júpiter" y "Vulcano" y su oficialidad.

La presidencia civil la formaban el Ingeniero jefe de la Junta de Obras del Puerto, don Pedro Gaytán de Ayala; el jefe local del Movimiento camarada Arizala; Ilmo. señor delegado del Ministerio de Trabajo, don Luis Sánchez Blanco y Sánchez Blanco; el inspector provincial de Trabajo, don Antonio Cazalla Morales; el Comisario jefe de Policía don Antonio Sánchez Gilón; el delegado comarcal sindicista camarada Infesta; jefe y secretaria de la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS; cónsules de Inglaterra y Francia señores Imosi y Marbet y representaciones de todas las entidades oficiales y particulares de la ciudad.

En una presidencia especial, a la derecha de la nave central del templo se hallaban los tenientes alcaldes y gestores, del Ayuntamiento y a la izquierda las distinguidas señoras que componen la Asociación de Nuestra Señora de Africa.

Numerosísimos fieles llenaban todas las naves de la Iglesia, hasta el punto de que muchos de ellos quedarán en el pórtico de la misma, desde donde oyeron la Santa Misa.

Durante el ofertorio el Reverendo Padre Carrillo, Redentorista, pronunció una bella plática, exaltando las virtudes de la Virgen. Habló de la valentía necesaria para imponer el bien sobre el mal, destacando la fe y la religiosidad de nuestro Ejército en todas sus batallas a través de la Historia. Terminó pidiendo a la Virgen, protección y amparo a todos los hijos de Ceuta y de España. Todos los fieles que llenaban el Templo escucharon con gran atención y devoción la magnífica oración religiosa del Rvdo. Padre Carrillo. Terminó la solemne ceremonia cantándose el Himno a la Virgen de Africa.

### HOMENAJE AL EJERCITO EN LA GLORIETA DE GONZALEZ : : : : : :

Terminada la Santa Misa, Su Excelencia el Alto Comisario con su distinguida esposa, y todas

las autoridades militares y civiles, se trasladaron a la glorieta de González Tablas, donde tuvo lugar un acto emocionante, con motivo de su restauración. Comenzó el Ilmo. señor Alcalde con el siguiente discurso:

### DISCURSO DEL ALCALDE

Excmo. señor Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador general de las Plazas de Soberanía.

Excmos e Ilmos señores; señores todos.

Acontecimiento eminente es el que nos congrega en este lugar y en esta fecha. Con la inauguración de esta bella y espléndida Avenida del Generalísimo, venimos a renovar nuestro homenaje a un jefe glorioso del Ejército español que para nosotros representa hoy la escuela, el portacastandarte de todas las fuerzas armadas de la Nación hispana. Este homenaje lo tributamos con toda emoción preciosamente en el más solemne día de Ceuta, en el de su Patrona la Santísima Virgen de Africa, que a su vez conmemora, por privilegiado designio de Dios Nuestro Señor, el IX aniversario de la fecha en que todas las fuerzas armadas: el Ejército, la Marina y la Aviación llevaron a término feliz aquella hazaña épica del paso del Convoy de la Victoria, tan esforzada e inconcebible que solo el milagro la explica. ¡Feliz Nación que tiene unos combatientes en tierra, mar y aire tan patriotas y heroicos, que para justificar sus grandes hechos, sus inverosímiles hazañas, haya forzosamente que reconocer en ellas la voluntad divina.

Y con la restauración completa de esta glorieta de González Tablas, tribuna permanente de Ceuta, para que sus autoridades presencien en lo futuro el desfile en columna de honor de nuestros soldados, queremos reiterar de una forma pública y solemne el cariño y devoción que nuestra ciudad profesa a sus cien veces gloriosa guarnición.

El teniente coronel don Santiago González Tablas y García Herreros, por su gloriosa muerte en Tazarut el 12 de mayo de 1922 al frente de sus Regulares de Ceuta, de ese Cuerpo que mereció que otro teniente coronel, don José Varela, publicase en

septiembre de 1926 lo que modestamente titula: "Ensayo de historial del tercer Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas", y en cuyo prólogo asegura que al conocer los antecedentes archivados e "impresionado ante tanta grandeza" se decide a publicar un extracto. Permítame Excelentísimo señor Alto Comisario que ahora de lectura a un párrafo que antaño escribiera aquel teniente coronel Varela:

"He pasado momentos de intensa emoción al recorrer los párrafos de los partes de operaciones; he visto desfilar ante mí imaginación muchos nombres de compañeros que sucumbieron en el camino del deber, y, sobrecogido mi corazón como para no romper el misterio de tanta grandeza, con un sentimiento religioso, mi alma devota y cristiana tiene una piadosa oración para aquellos militares que en la acometida, como en el repliegue, inmolaron sus vidas en el altar de la Patria. De aquí surgió mi idea de escribir este Historial sencillito, para ejemplo y recuerdo de todos".

De recuerdo y de ejemplo sirvió, mi teniente coronel, pues planteado el glorioso Alzamiento, allá fueron los Regulares a dar un abrazo de hermandad a su antiguo jefe que en el muelle aguardaban les esperaba, y más tarde se desparramaron por los distintos frentes, reconquistaron el solar patrio aferrándose al terreno con sus uñas y con sus dientes y escribiendo en todas partes épicas hazañas que yo quisiera ver también condensadas en otro ensayo que el Ayuntamiento de Ceuta conservaría orgulloso en su Biblioteca con la misma unción y fervor que el de 1926. Y no podía ser por menos, las fuerzas Regulares llevan la solera de sus antiguos, de sus laureados, tienen el espíritu de los Sanjurjos, Ayuso, González Tablas, Varela, Gómez Arleche, del Real, García Rodríguez, Pacheco, Araciel y Ruizómez, y esas laureadas han retornado y reverdecido en la Cruzada y ya Ceuta entusiasmada presenció como el laurel adquiría fragancia y lozania en el acerbillado pecho de Gómez Zamalloa.

El Ayuntamiento de Ceuta, pues, agradece y así lo publica, al dos veces laureado y antiguo Jefe del Grupo de Regulares de Ceuta número 3, porque se ha (Pasa a la página siguiente.)

**Dr. Juan Martínez Higuera**

Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo

**PIEL, VENÉREO Y SIFILIS**

Agustina de Aragón, 2; piso segundo. Tl. 705

CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9

**Doctor Areces Matilla**

**Enfermedades del riñón, vejiga, ureter, próstata y uretra - Cirugía urinaria**

**Reanuda su consulta de 7 a 9**

Jáudenes, 1, primero izquierda - Teléfono 7-2-5 CEUTA

## Los actos celebrados en Ceuta durante la estancia de S. E. el Alto Comisario

(Viene de la página 3.)  
digno de presidir este homenaje a uno de sus gloriosos compañeros, que el pueblo rinde en estrecha unión y armonía con el Ejército, único medio de prestar colaboración a nuestro Franco, nuestro Caudillo, nuestro guía, bravo en la batalla, sabio en el gobierno, fuerte y digno ante sus enemigos, providencial en todo. Fundidos el pueblo, que es la Nación en paz y el Ejército, que es la Nación en armas, formemos un bloque indestructible donde se asiente altanera la razón y el derecho.  
¡Viva el Ejército! ¡Viva la Marina! ¡Viva la Aviación! ¡Viva el Grupo de Regulares! ¡Viva González Tablas! ¡Viva el General Varela! ¡Viva Franco! ¡Viva España!

Las últimas palabras del Alcalde fueron acogidos con una gran ovación.

### HABLA SU EXCELENCIA EL ALTO COMISARIO :

A continuación el teniente general Varela pronunció el siguiente discurso:

"Agradezco mucho las palabras que acabáis de pronunciar, que demuestran cuál es el sentir del pueblo de Ceuta, leal, heroico; que rinde hoy homenaje al mil veces glorioso González Tabla, que sucumbió en estas tierras en virtud de su patriotismo. Estoy satisfecho por que un pueblo como éste, tan sensible al amor a la Patria, de tan recias virtudes ciudadanas, de puntillas sobre sus propios ideales merece marchar por el camino de la prosperidad y la grandeza. Y no solamente por su situación estratégica y geográfica, sino por que lo merecen sus hijos, queremos comprometernos a quemar las etapas que hasta ahora faltaron, para el engrandecimiento de Ceuta.

Nada más. Sintetizo solamente en un viva mi lealtad al Caudillo, mi amor y cariño al pueblo cauti. ¡Viva España!  
Las palabras de S. E. el Alto Comisario fueron subrayadas con una fuerte y prolongada ovación por parte del numeroso público congregado frente a la estatua de González Tablas. El pueblo de Ceuta escuchó emocionado el discurso del teniente general Varela porque es un exponente sencillo y claro de su amor a Ceuta, y una prueba de su identificación con los deseos de los ceutis.

### EL DESFILE :

Seguidamente, frente a la tribuna que ocupaba el Alto Comisario con su esposa y autoridades, se verificó el brillantísimo desfile de las fuerzas de Regulares que rindieron honores. Al terminar, una nueva salva de aplausos acompañó al teniente general Varela en el trayecto hasta el edificio del Ayuntamiento, donde había de celebrarse la recepción oficial.

### RECEPCION EN EL PALACIO MUNICIPAL :

A las doce y media se celebró la anunciada recepción en el Salón de actos del Palacio Municipal, cumplimentando en primer lugar a S. E. el Alto Comisario las autoridades civiles y a continuación, las militares.

Terminada la recepción S. E. el Alto Comisario salió al balcón central del Ayuntamiento, prorrumpiendo el público congregado frente al edificio en entusiásticos aplausos y vivas al general Varela, al Caudillo y a España. Sin cesar estas aclamaciones ni un momento, tuvo lugar de nuevo el desfile de las fuerzas que rindían honores a S. E. el Alto Comisario, repitiéndose al terminar las manifestaciones de inquebrantable adhesión del pueblo de Ceuta hacia el ilustre huésped.

### EL ALMUERZO EN EL AYUNTAMIENTO :

Terminada la recepción S. E. el teniente general Varela con

su distinguida esposa, otras distinguidas damas de la localidad y autoridades, tras un breve descanso, pasaron al salón de actos del Ayuntamiento, donde tuvo lugar un almuerzo íntimo.

### INAUGURACION DEL NUEVO ACCESO A LA CIUDAD

Terminada la corrida de toros, a la cual asistió S. E. el Alto Comisario, y después de haber visitado la ermita de San Antonio, el teniente general Varela, acompañado de su esposa y autoridades, se trasladó al nuevo puente de acceso a la ciudad, que había de ser inaugurado.

A su llegada fué recibido, por el inspector regional de la 13 demarcación de Obras Públicas, don Javier Marquina y Borra, en representación del Excmo. señor Ministro de Obras Públicas, por el ingeniero jefe de la Junta de Obras del Puerto, don Pedro Gaytán de Ayala y segundo jefe señor Martínez Catena, así como también por otras altas autoridades locales y de la Zona.

El teniente general Varela fué muy aplaudido por el numeroso público congregado en la nueva carretera.

La distinguida señora doña Casilda Ampuero de Varela, actuó como madrina en este acto, y fué obsequiada con un precioso ramo de flores por el ingeniero jefe de la Junta de Obras del Puerto.

Seguidamente el Ilmo. señor vicario procedió a la bendición de la carretera de acceso a Ceuta, y a continuación la esposa de S. E. el Alto Comisario cortó la cinta que simbólicamente abría al público la nueva avenida, que fué recorrida por S. E. y acompañantes.

Con la apertura al tráfico de esta importantísima obra, culmina la labor que la Jefatura de Obras Públicas y Dirección del Puerto de Ceuta, viene desarrollando en la Zona de Soberanía.

El nuevo acceso acorta la entrada en Ceuta de la carretera de Tetuán, desde la Almadraza, evitando la subida y bajada con zig-zags pronunciados del antiguo trazado, suprimiendo la peligrosa travesía de las zonas pobladas de los suburbios por los que este pasaba y permitiendo llegar directa y rápidamente al corazón de la ciudad por una cornisa marítima que ni en belleza ni en características técnicas, tiene que envidiar nada a las mejores de Europa.

Es una obra colosal con la

que el Ministerio de Obras Públicas ha contribuido una vez más a la mejora y urbanización de la población de Ceuta. Así como a la resolución del pavoroso problema del paro obrero, que no ha existido en Ceuta durante su construcción, puesto que un promedio diario de 550 hombres han trabajado directa o indirectamente en este Paseo Marítimo cuyas obras comenzaron en la primavera de 1942.

Tres trozos comprende esta obra:

El primero, comprendido entre la calle de la Independencia y el Puente, cuya anchura y disposición es la que también tendrá en su día la dicha calle de la Independencia, tiene una longitud de 266'00 mts., un ancho de 15 mts. (los diez centrales de calzada y dos aceras de 2'50 metros) y su rasante está a 12'600 metros sobre la bajamar viva equinoctial.

El trozo tercero es el comprendido entre el Puente y la Almadraza con una longitud total de 2 kms. y un ancho de 12'00 metros.

El trozo segundo es el Puente, obra bella y de características técnicas singulares de las que reseñamos las más destacadas.

Tiene una longitud de 80'60 metros y un ancho de 15'00 metros igual al del trozo primero.

Se compone este viaducto, de un tramo central de hormigón armado y dos laterales, formados, el de Poniente por un arco de medio punto y el de Levante por tres de medio punto, todos ellos de hormigón en masa.

El conjunto de la obra presenta la originalidad técnica de ser oblicuo el tramo central y rectos los laterales resolviéndose el tránsito con dos triángulos que en planta se han arrojado al tramo central. La luz de los cuatro nervios resistentes es de 40'00 metros. Esta original disposición, que estéticamente resulta muy agradable se hizo por razones económicas adoptando la solución oblicua de Paso del canal para evitar el arco de colosales proporciones que hubiese resultado al adoptar la solución normal.

Otra originalidad digna de ser destacada son las articulaciones dispuestas en los pies derechos sobre los arcos, para evitar los considerables esfuerzos secundarios que producirían las dilataciones causadas por cambios de temperatura.

Esta obra se empezó en mayo de 1943, habiéndose ejecutado los cimientos en seco mediante la construcción de dos ataguías para aislar los reñtos de emplazamiento y el empleo de las necesarias bombas de achique. Se ha llegado con los cimientos a una profundidad de 3,50 metros por bajo de la pleamar viva equinoctial.

### CENA EN LA CASETA DEL "REBELLIN" :

Después de descansar breves instantes S. E. el Alto Comisario con su esposa y autoridades se trasladaron al Real de la Feraí, donde, en la caseta del "Rebellin" tuvo lugar con extraordinaria animación la cena y baile que el Centro de Hijos de Ceuta y otros organismos civiles organizaron en honor del Teniente General Varela.

La velada es prolongó agradablemente hasta las primeras horas de la madrugada.

Con motivo de la festividad del día, el Alcalde de Ceuta, don Francisco Ruíz Sánchez, envió los siguientes telegramas:

Jefe Casa Militar. Noveno aniversario fecha gloriosa Paso Convoy de la Victoria, feliz y personalmente dirigido por Caudillo, día nuestra Santa Patrona, Santísima Virgen de Africa que hoy celebramos, pueblo Ceuta, corporación que presido, refteran Su Excelencia su inquebrantable adhesión. Saludos. Ruíz Sánchez".

"Ministro Marina. Nombre pueblo Ceuta, rusgo V. E. haga llegar comandante tripulación cañonero "Dato" cariñosos recuerdos fecha gloriosa Paso Convoy de la Victoria. Salúdole respetuosamente. Ruíz Sánchez. Alcalde".

General Yagüe. Caotán General de la VI Región. Nombre pueblo Ceuta envío V. E. cariñoso saludo aniversario fecha gloriosa Paso Convoy de la Victoria. Testimonióle afecto personal. Ruíz Sánchez. Alcalde".

## "El New York Herald Tribune" defiende la postura internacional de España

### En una nota publicada el domingo, el Gobierno español rechaza la arbitraria alusión a España formulada en Potsdam

Nueva York, 6.—El "New York Herald Tribune" aludiendo a las censuras dirigidas contra el Gobierno español por un sector de la Prensa internacional, dice que las injurias pronunciadas en los últimos tiempos contra España no tienen fundamento.

"El Gobierno español, declara, no ha dado muestras de pretender ocupar un mismo lugar al de los pueblos de las grandes naciones vencedoras en los congresos internacionales. A los ojos del pueblo español, el mundo comete para con él una injusticia y a los ojos de otros pueblos se trata de atropellar a España".—EFE.

### DESPUES DE LA DECLARACION DE POTSDAM

Berna, 6.—En los círculos políticos se considera que las frases referentes a España en la declaración de Potsdam, representan una satisfacción puramente verbal a las exigencias rusas para invertir el desenvolvimiento de la guerra civil con la victoria del gobierno rojo que la URSS apoyaba.—EFE.

### COMUNICADO DEL GOBIERNO ESPAÑOL

Madrid, 5.—"Ante la insólita alusión a España que se contiene en el comunicado de la conferencia de los "tres" en Potsdam, el Estado español rechaza por arbitrarios e injustos aquellos conceptos que le afectan y los considera consecuencia del

falso clima creado por las campañas calumniosas de los rojos expatriados y sus afines en el extranjero.

"España, siguiendo la norma que se trazara de discreción y buena voluntad ante los errores extraños que directamente no le afectarían, no quiso exteriorizar sus reservas frente a los acuerdos de la Conferencia de San Francisco, tomados en ausencia de la casi totalidad de los países europeos, pero al ser hoy tan injustamente aludida, se ve obligada a declarar que ni mendiga puestos en las conferencias internacionales ni aceptaría el que no estuviese en relación con su historia, su población y sus servicios a la paz y a la cultura. Razones semejantes le hicieron abandonar un día, con el régimen monárquico el seno de la Sociedad de Naciones.

"España, una vez más, proclama su espíritu pacífico y su buena voluntad para todos los pueblos y confía en que, serenados las pasiones que la guerra y la propaganda exacerbaron, se revisarán los excesos de esta hora, y desde dentro o desde fuera, seguirá colaborando a la obra de la paz, para lo cual constituye destacada ejecutoria el haber permanecido neutral, libre e independiente, en las dos guerras más grandes y terribles que ha registrado la historia". — CI-FRA.

## La primera corrida de feria

(Viene de la página 2.)

de la Palma, verónicas con los pies juntos, rematando con media. Ovación. Toma tres varas el bicho. El toro al derrotar en un burladero se rompe el cuerno derecho. Tres pares y medio de las derillas y después de saludar a la Presidencia y brindar al Teniente General Varela el Niño da un pase de tanteo y con la muleta en la izquierda da en dos toros varias naturas y molinetes. Entra rápido y coloca muleta estocada. Nueva faena y un estocazo hasta la bola. Remata el puntillero. (Ovación, oreja y vuelta). (Algunas protestas).

3.—Negro-burraco-bragado. Más pequeño que sus hermanos, pero con una imponente cuerna. El toro hace cosas de manso.

Tres puyazos saliendo suelto y un marronzón y dos pares de banderillas. Lucea brida también a S. E. dando pases cambiados y de castigo pues el toro no se presta a otra cosa. La faena es más eficaz que vistosa y aprovechando la primer igualada propina un estocazo entrando bien. Un intento de descabello vuelve a entrar a matar dando un pinchazo hondo. Aplausos.

4.—Negro bragado. Gallito nace con el capote. Toma cuatro varas saliendo suelto. El toro se cae. Gallito toma las banderillas y pone un paso par ganándole la cara con valentía. Coloca otros dos buenos pares, mejor el primero.

Brinda a don Ramón Gallardo

y hace una faena de castigo. El toro cabecea mucho. Mata de una entera que basta. Ovación y oreja.

5.—Negro meano. Gordo y bien puesto. Cinco varas, una con caída. Un gran quite de Liceaga por verónicas y chicuelinas que levantan una tempestad de aplausos. Cayetano lo toma con la punta de la muleta, dá un pinchazo hondo y una estocada. Sin estar cuadrado que basta. Pitos y algunos aplausos.

6.—Negro bragado. Muy hermoso y bien encornado. Liceaga lo recibe quebrándolo de rodillas, repitiéndole y dá a continuación tres verónicas magistrales, rematando con media impecable. Ovación.

Se lanza un espontáneo que con la muleta da un pase, siendo retirado por los peones.

Toma una vara recargando mucho y el público ovaciona al picador quitando Liceaga por gaoneras.

Otra vara y Gallito al quite dando dos faroles. Banderillea Liceaga que coloca dos pares y medio imponentes. Después de brindar al público, hace una innarrable faena de muleta, en la que no se sabe qué admirar más si el valor o el arte. Se destacan tres pases con las dos rodillas en tierra y un escalofriante molinete de rodillas y unes naturales de asombro. Da media estocada buenísima y un pinchazo. Ovación, oreja, rabo, el delirio. Peso de los toros 122, 128, 217, 176, 233 y 226 kilos, respectivamente.

Ayer lunes, con asistencia de numerosísimo público, hizo su presentación en la Plaza de Toros de Jadú el espectáculo cómico-taurino musical de Llapisera. Obtuvo un buen éxito, ya que el público aplaudió sin reserva alguna y salió altamente satisfecho de la plaza.

## A NUESTROS LECTORES

A causa de tener que dedicar la natural atención a las importantes informaciones sobre Su Excelencia el Alto Comisario y actos oficiales celebrados y por la escasez de tiempo con motivo

de las restricciones, para dar mayor número de páginas, nos vemos obligados a aplazar la publicación de otras noticias locales, que verán la luz en nuestro próximo número.